

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA PAZ.

Todo induce á creer que el término ansiado de la paz se acerca. El carlismo está revelando en la presente campaña su absoluta impotencia y hasta su mala direccion. Esta es tan mala, que entre algunos carlistas de Madrid suena ya la palabra traicion. Los desconfiados soldados de Carlos VII, al ver que no se los lleva al combate y que pierden cada vez terreno, es de presumir que no tardarán en acusar á sus jefes, promoviendo una rápida disolucion.

Vizcaya entera está en nuestro poder, libres las Encartaciones, despejada Alava, ocupado el formidable fuerte de Santa Bárbara, cerrada la frontera francesa, invadido el Baztan, el enemigo en completa fuga, sin atreverse á hacer frente á nuestras tropas; solo les queda á los carlistas un palmo de tierra en Navarra y el trayecto de Tolosa á Alsásua. Concentradas todas sus fuerzas en Guipúzcoa, no pueden oponer gran resistencia por la parte de Estella, que sucumbirá pronto, si antes no sucumbe el ejército de don Carlos en los montes guipuzcoanos.

Después de ocupada Vizcaya y habiendo avanzado hasta Dancharinea el general Martínez Campos, las distancias se estrecharán muy pronto y es de suponer que todas nuestras fuerzas concentradas ó dándose la mano, caerán sobre Guipuzcoa para aplastar la cabeza al carlismo; y si éste no dá la cara en los campos de Tolosa, las últimas fábricas de armas y almacenes de los carlistas serán nuestras, al paso que estrechándose el círculo, quedan reducidos al último extremo de batirse ó rendirse. Lo que puede ya asegurarse, es que el carlismo dá las últimas boqueadas.

Con solos veinte mil hombres ha podido atravesar el general Martínez Campos impunemente un país donde tantas veces fué derrotado nuestro ejército, donde han sucumbido los batallones del Imperio, las huestes de Carlo-Magno y las legiones romanas. Las fuerzas carlistas se calcula que ascienden á unos treinta mil hombres con un respetable número de piezas de artillería, y no obstante, no se han atrevido á oponerse al paso de dicho general. ¿Qué prueba esto sino gran abatimiento, ó impotencia, ó falta de direccion? El movimiento del general Martínez Campos era tan atrevido, que no lo hemos creído hasta que lo hemos visto realizado, y á los militares, y mas á los del antiguo ejército carlista, les parecia homérico y utópico. ¿Qué resistencia pueden ya oponer, habiendo nuestro ejército realizado las evoluciones previas que queria y no estando expuesto á un ataque en detall, como cuando la famosa derrota de los generales Sharsfield y Ewans? Por formidables que sean las posiciones de los montes cercanos á Tolosa, Alsásua y Estella, ¿con qué medios van á hacer frente á ciento cincuenta mil hombres que acaban de dar un paseo militar en triunfo por el corazón del país enemigo y destruir sus fábricas y recursos de boca y guerra?

Hé aquí por que decimos que el carlismo puede darse por muerto, y como nosotros piensan los militares entendidos y personas conocedoras del terreno y de esta clase de lucha. Quiera Dios, que la paz sea cuanto antes una verdad. Nosotros no profesamos rencor á nadie; los de allí son como los de aquí, hermanos, hijos de una misma patria y esta-

mos ligados por comunes intereses; pero, si nunca es lícito apelar á la fuerza, mientras están abiertas las vías legales, como lo estaban por completo al comenzar la insurreccion, ahora es ya una insensatez obstinarse en una lucha en que ni la religion está interesada, ni el triunfo mismo á todas luces imposible del carlismo; derramandose la sangre, estérilmente, por ninguna causa, pero con consecuencias terribles para el país.

¡Y cuánto ha descendido nuestro país desde que comenzó esta funesta guerra civil! La flor de nuestra juventud ha muerto, los campos han quedado desiertos, los agricultores abandonados, rios de sangre divorcian á unos de otros hermanos, innumerables obras públicas han sido derribadas, el comercio y la industria yacen en un abatimiento desesperante, la miseria cunde por todas partes, nuestro crédito va por los suelos, la consideracion que gozábamos en Europa se ha trocado en ludibrio ó desden; quintas, empréstitos, contribuciones, violencias, dictadura, embargos de bienes, destierros, persecuciones, robos, asesinatos, langosta, sequías, malas cosechas, toda suerte de calamidades han llovido sobre este infortunado país, cuyo espíritu ha caído abrumado bajo el peso de tantas contrariedades. ¡Cuánto tiempo tardará en reponerse, restañar las heridas abiertas y entrar en una situacion normal y desahogada!

Hacinar ruinas, es cosa muy hacedera y de momento, pero los puentes destruidos las carreteras y ferro-carriles destrozados, las fortunas quebrantadas, los odios encendidos, las vidas perdidas, las exacciones á los pueblos, los daños causados, los miles de millones gravados sobre el Tesoro, ¿quién los rehace y compensa? ¡Con qué facilidad é irreflexion labramos nuestros infortunios que luego hemos de llorar largos lustros!

Cuando terminada la guerra, volvamos la vista atrás, sepamos detalladamente los perjuicios ocasionados y reflexionemos serena é imparcialmente sobre los últimos sucesos, los mismos carlistas se asustarán de su obra, comprenderán cuán inmensa responsabilidad recae sobre ellos, y á todos parecerá fabuloso que la España se haya hundido en un abismo insondable, como indudablemente hubiese acontecido á cualquier otro país del mundo.

La paz, he aquí la necesidad suprema ante la cual son pequeñas y subalternas todas las otras. Una vez consumada esta, debe venir el reinado de los intereses materiales con la muerte de la fiebre política que nos devora, y causa de esta funesta guerra, como de cuántas agitaciones ha sufrido España en los últimos años. La paz y guerra á los políticos de pacotilla, á los charlatanes sin patriotismo, á los agitadores, á los que, so color de política, roban al país y distraen toda la atencion de los Gobiernos y las fuerzas vivas de la nacion, para su provecho y medro personal.

(«El Popular.»)

Seccion de noticias.

LOS GRANDES ESPECTÁCULOS DE LA NATURALEZA.

El Mascaret de Caudebec.

El mascaret de Caudebec, que ocurre en la primera quincena de setiembre, á causa de las grandes

mareas del equinoccio, es una de las curiosidades del bajo Sena, y uno de los espectáculos más imponentes ofrecidos por la naturaleza, cuyas maravillas se desdeñan demasiado por no conocerlas bastante, al observador y al viajero.

Se llama mascaret al movimiento más ó menos impetuoso y desordenado impreso por el mar, al refluir con mas ó menos violencia, á la corriente de los rios cerca de su desembocadura.

Este fenómeno no se observa en Europa sino en el Sena, el Garona y el Severn, riachuelo que desemboca en el canal de Bristol, y es conocido en Asia y América con los nombres de barra, arrastramarea y proroca.

Su explicacion es sencillísima para quien conoce los efectos de la marea, es decir, para todo el mundo.

Las aguas del mar, empujadas por el flujo, empujan á su vez á las aguas del rio, las cuales tienden á precipitarse en el mar en virtud de su corriente natural.

El mascaret ocurre todos los dias dos veces; pero en las mareas ordinarias sus efectos son poco considerables: el rio rueda sus aguas cuando el mar se retira, y aun cuando se halla momentáneamente detenido, al crecer el mar, sigue corriendo en los intervalos, y la barra y el mascaret no se produce.

Pero, cuando la marea es grande, como la del 17 de setiembre, cuya altura en el Havre es de tres metros 81 centímetros, el fenómeno regular llega á convertirse en un espectáculo extraordinario, cuya majestad aumenta si el viento empuja á la ola doblando alguna vez su altura.

Cuando la marea es mas fuerte, con mas impetuosidad se lanza; cuando el viento es mas huracanado, más velocidad adquiere la ola; y entónces las aguas del rio, no hallando intervalos para correr, se acumulan en su punto de union con las del mar, chocando las dos masas de agua con espantosa violencia y ruido formidable, y formando, reunidas, como una espumosa montaña de altura á las veces considerable.

El encuentro es mas imponente en Caudebec, precisamente porque temiendo al mascaret en otras épocas, el rio ha sido estrechado y canalizado para proteger á los ribereños, pues no todo está previsto en el fenómeno.

Las aguas acumuladas no permanecen como un monte sino durante el espacio de tiempo en que las aguas marítimas se suceden en olas de tres á cuatro metros y con la suficiente rapidez para cerrar completamente el paso al rio.

Después de la parada de ambas masas de agua, uno de los diques líquidos se rompe y comienza el combate, siendo esta parte una de las mas notables del programa.

Si es el rio quien vence, ó la montaña se deshace en saltos parciales, ó corre por encima de ella cayendo al otro lado en magnífica cascada.

Si el vencedor es el mar, y esto ocurre en las grandes mareas, el rio es empujado hácia su nacimiento, y la barra lo remonta con tanta mayor impetuosidad, cuánto mas tiempo ha estado detenida, azotando las riberas y rompiéndose en el medio, como para dar tiempo al rio para acumular de nuevo sus fuerzas y comenzar otra vez la lucha.

Tal es el espectáculo gratuito y espléndido que puede contemplarse en Caudebec, y para el cual po-

drían organizarse trenes de recreo, pues los ribereños están tan acostumbrados á él que no puede popularizarse.

EL ASESINATO DE ENRIQUETA LANE.

A poco mas de las ocho de la mañana del día 23 de diciembre, fué ejecutado en uno de los patios de la cárcel de Newgate el condenado á muerte Enrique Wainwright, autor, segun dice la sentencia, del asesinato cometido en Whitechapel en la persona de Harriet Lane.

Una comision de vecinos de Stafford presentó el lunes á la justicia hechos sumamente importantes de que ni el juez ni el Jurado tuvieron conocimiento cuando se vió la causa; esto sin contar con que cada vez parece mas probable la existencia real de un «tercer» criminal, no el ménos culpable por cierto.

Sin pretender insinuar que los escasos espectadores del lúgubre desenlace de este oscuro drama hayan podido muy bien asistir á la consumacion de uno de esos espantosos errores jurídicos de que hartos ejemplos nos presenta la historia criminal de todos los países, voy á resumir brevemente la exposicion de los hechos, tal y conforme escrita de su puño y letra la remitió el sábado al secretario del Home-Office el desgraciado que satisfizo el mártir la deuda que habia contraido con la justicia de los hombres.

Enrique Wainwright tenia por concubina á Enriqueta Lane, y se quejaba á su hermano Tomás de las desazones que estas relaciones le ocasionaban cada día, pues Enriqueta le amenazaba constantemente con hacer público este concubinage, del que habian nacido dos párvulos, si no satisfacía sus exigencias, que eran muchas. En la época en que fué cometido el crimen, Enrique habia experimentado grandes pérdidas de dinero y no podia dar nada á Enriqueta.

Tomás le aconsejó buscarse á alguien que, mediante 100 pesos, consintiera en casarse con Enriqueta ó irse con ella á América ó á Australia. Un día (así lo dice la Memoria en cuestion) Tomás dijo á Enrique: «He quitado de enmedio á esa mujer; la he matado á tiros de revólver.» Ambos hermanos tuvieron entonces una ágría y acalorada disputa, conviniendo Enrique en que todas las apariencias estaban en contra suya. Tomás fué tambien (dice siempre la Memoria) el que enterró el cadáver de Enriqueta, y el que, temeroso de que las emanaciones cadavéricas revelasen la presencia del cuerpo del delito, lo desenterró despues y le cortó en pedazos para poderlo trasportar mas cómodamente. Ya recordarán ustedes que al querer meter en un coche de plaza el segundo de los sacos que contenian estos fúnebres despojos, fué preso Tomás y se principió la sumaria.

Esto firmó el sábado el que dejó de existir anteayer. ¿Es verdad? ¿Es simplemente una tentativa para salvar su vida, imputando á su hermano (condenado tan solo á cinco años de presidio) toda la culpabilidad del crimen? ¿Es una maniobra hábil para dar mayor importancia á las exposiciones cubiertas de firmas presentadas al gobierno en demanda de su indulto? Solo Dios lo sabe. La justicia de los hombres ha cumplido con su terrible cometido, y el ministro del Home Office escribió el lunes por la mañana al señor Pelham, defensor de Enrique Wainwright que no se habia presentado ni prueba ni motivo alguno suficiente para justificar el que se desfriere la ejecucion del fallo.

El martes pasado, pues, á cosa de las siete de la mañana, llegué á la cárcel de Newgate, situada á la entrada casi de la Cité y cerca del viaducto de Hol-

born. Encontré allí ya reunidos á unos 45 ó 46 redactores volantes de los principales diarios de Londres, al corresponsal del «Figaro» de París, al de la «Gaceta de Colonia» y á tres ó cuatro corresponsales más, austríacos é italianos. Todos ibamos provistos de una papeleta especial que un «constable» nos habia entregado á domicilio el lunes por la tarde.

Una vez entrados, atravesamos multitud de corredores sombríos, húmedos, cortados á cada veinte pasos por macizas puertas de hierro cerradas con pesados cerrojos, cuyo rechinar nos hiela el alma, ya agobiada bajo el peso de una angustia indecible. Llegamos por fin á un patio, á cuyo extremo, á la izquierda, atravesamos un postigo y entramos en un segundo patio de unos veinte metros de largo por diez de ancho. Aquí es donde va á tener lugar la ejecucion.

Este patio está dividido por una valla colocada á lo largo en dos partes iguales. En la que comunica con el postigo están los espectadores privilegiados del terrible desenlace. En la otra se eleva un cobertizo como de cinco metros de alto, seis de largo y dos de ancho.

Este cobertizo está apoyado en el rincon de la izquierda del patio, cuyas paredes forman dos de sus lados. El tercer lado está cerrado por un tabique de tablas. El cuarto costado, el situado frente á nosotros, está abierto. A lo largo de este costado hay una especie de valla de tablas que se apoya en la pared de la izquierda. Esta valla tiene casi un metro de alto, y á la izquierda hay en ella una puerta.

En el centro del cobertizo hay una viga horizontal respecto de nosotros, situada á unos dos y medio metros del suelo, encastrada por uno de sus extremos en la pared de la izquierda, apoyada por el otro sobre un poste. En medio de esta viga hay una cadena de hierro con cinco eslabones. Al último eslabon está atada una cuerda. Debajo de esta cuerda hay una trampa.

La puerta de la cárcel que da junto al cobertizo, cerca de la puertecita de la valla, se abre. El verdugo sale el primero. Le sigue Enrique Wainwright entre los dos ayudantes del ejecutor de la justicia. Lleva el traje de los presos. Está pálido, tiene los ojos bajos, anda con naturalidad.

Estos cuatro personajes pasan por la puertecita, detrás de la valla, que nos les oculta de la cintura para abajo. Los ayudantes pasan al cuello del reo el nudo corredizo en que termina la cuerda. El verdugo lo arregla debajo del cuello del gabansaco de Wainwright, de manera que esté bien en contacto con el pescuezo. Luego le lee la sentencia, «la lee entera!!» Fué para nosotros un siglo de angustia. Concluida esta terrible lectura, el verdugo le cubre la cabeza con un gorro de tela amarilla que baja hasta el cogote. Luego le ata las manos. Luego... tocó un resorte, y la trampa sobre la que apoyaba sus piés el reo durante esta lectura y estos preparativos, se abrió con un ruido seco que nos estremeció á todos.

El verdugo y sus dos ayudantes seguian visibles de medio cuerpo arriba. Dios haya recibido en su infinita misericordia el alma del que fué en vida Enrique Wainwright el asesino... ó la víctima de un concurso fatal de apariencias casi concluyentes de culpabilidad.

EL FRIO EN SIBERIA.

Victor Meignau que ha ido de París á Pekin por Siberia y Mongolia, y que publicará la narracion de su viaje, cuenta cosas muy interesantes sobre el frio intenso de dichos países y los sufrimientos que afligen á los viajeros.

La parte de la cara comprendida entre la nariz y la boca, dice Meignau, se cubre en pocos minutos de un espeso hielo formado por el vapor de la respiracion. Es preciso de rato en rato despegar este hielo y la operacion causa un verdadero dolor.

Para poder dormir por la noche tienen los viajeros la costumbre de mojar su gorro de pieles, que se endurece por el efecto de la helada y ofrece así un sólido obstáculo á pocos centímetros de la cara. La respiracion entonces va á congelarse en la improvisada pared. A pesar de estas precauciones, todas las mañanas me despertaba con los párdados pegados por el hielo y no podia abrir los ojos. Tenia que deshelar mis pestañas con los dedos para ver.

Otro efecto raro de un frio tan grande se puede admirar por la mañana, entrando en un pueblo á la hora en que se enciende fuego en las casas. El humo, al salir de la chimenea, sube derecho hácia el cielo; en llegando á cierta altura se encuentra con una capa de aire demasiado densa para poderla penetrar, y tropieza con ella cual si fuese contra un techo.

Se estiende entonces formando una espesa capa de vapor que se convierte en nube protectora del frio para todo el pueblo.

Luego cuenta de que modo tratan de preservarse contra los rigores de la temperatura.

Nos pusimos primeramente cuatro pares de medias de lana, y encima como calzado, unas medias de fieltro que nos cubrian completamente las piernas.

Nos envolvimos la cabeza con tres espesores de piel, y la cubrimos con una gorra de astrakan. Ya metidos en el trineo, no envolvimos las piernas en una piel y una manta de fieltro.

Todo esto, que parecia exagerado para preservarse durante pocas horas del mayor frio, es poco, y apenas nada cuando se queda uno largo tiempo expuesto al aire, y sobre todo con el cansancio de un viaje prolongado noche y día, en trineo, sin pararse para dormir.

He aquí otro párrafo tambien curioso de dicho libro sobre la manera de alimentarse durante esos terribles inviernos en el Norte:

«La comida que hicimos por la noche, fué muy alegre y joyial. La lista de manjares era abundantísima.

Sacamos cada uno nuestras provisiones, pan helado, cabial helado, confituras heladas y salchichon que no podíamos doblar ni contra las rodillas, usando de toda nuestra fuerza.

No es posible, sin provocar risa, figurarse el cuadro de siete hambrientos puestos delante de treinta manjares, contra los que infaliblemente se romperian los dientes, á no tener la paciencia de esperar el efecto del calor.

Poco á poco, á medida que se reblandecen los alimentos, las caras se regocijan; y cuando por fin la punta del cuchillo puede penetrar en alguna parte, un grito de triunfo anuncia el principio de la comida.

Al final comimos unas frutas escelentes conservadas por el hielo. Este procedimiento es particular de la Siberia. En cuanto se sienten los grandes frios, ponen la fruta fuera, con preferencia al Norte, con el fin de que el sol no pueda darlos, se hielan completamente y se conservan, así como la carne, y en general todos los alimentos en Siberia.

A pesar del estado de solidez por el que ha pasado, esta fruta conserva hasta el gusto. Cuando la sirven está dura como madera, y al caer á tierra, produce el mismo sonido que el de un cuerpo sólido. Pregunté un día, por curiosidad, comiendo una gallina, desde cuando estaria muerta. Me res-

pondieron para atenuar mi repugnancia: «No hace mas de dos meses.» Para la vaca toman ménos precauciones; casi todos los carniceros matan cuando principian los frios, en provision para el invierno. Ninguna carne se altera con una temperatura semejante. Lo mismo sucede con los pescados; se ponen tan duros, que se ven en los mercados apoyados en la pared, derechos sobre su cola, á pesar de su tamaño y de su peso.»

Todos conocen la accion del alcanfor sobre la salud, pero lo que es menos conocida es la accion muy enérgica del alcanfor sobre la vegetacion.

Hé aquí acerca del empleo del alcanfor, como medio de impedir á las flores marchitarse y de apresurar el desarrollo de la simiente, curiosos detalles.

La accion estimulante del alcanfor sube, salvo error, al 1798, en cuyo tiempo Benjamin Barton tuvo la idea de colocar un tulipan en una solucion de alcanfor. El tulipan vegetó vigorosamente y excedió con mucho á sus vecinos colocados en agua ordinaria. Un iris amarillo se marchitaba; Barton le rocia con agua alcanforada, y vió al iris volver á la vida.

M. Vogel, de Munich, ha hecho ensayos en una nueva forma, comunicando sus resultados á la academia de Munich.

Arrojó polvo de alcanfor en agua destilada, y esta agua cargada de alcanfor, fué para el vegetal un tónico de suma energia. Dos ramas de seringat en flor iguales fueron introducidas, una en el agua ordinaria, y la otra en el agua alcanforada. Al punto se notó una diferencia muy notable; al cabo de doce horas, la rama sumergida en agua pura languidecia y estaba casi marchita, y la rama colocada en el agua alcanforada se conservaba derecha y no parecia marchitarse; alguno de sus botones se habian desarrollado. Al cabo de tres dias este ramo empezó á dejar caer sus flores y hojas.

En otra série de experimentos, una rama de seringat, que estaba casi muerta, fué puesta en agua alcanforada, y en pocas horas volvió á la vida, que fué de bastante duracion.

M. Vogel pensó entonces rociar las simientes con agua de alcanfor: eligió granos y simientes ya envejecidas, que tienen una fuerza germinativa mas debil que las simientes nuevas. Estas simientes germinaron bajo la influencia del tratamiento incomparablemente mas ligero que las que habian sido sumergidas en agua pura. No será, pues, dudoso que por este medio se pueda apresurar el desenvolvimiento de la simiente y dar fuerza á las plantas enfermas.

LAS BALANZAS.

Desde que Lavoisier verificó sus famosos experimentos sobre la composicion del aire, desde que Berzelius inventó los medios analíticos modernos, el instrumento mas indispensable de cuantos constituyen un laboratorio es la balanza. Científicos y constructores han procurado por todos los medios posibles perfeccionarla, sin que, con los sistemas actuales, hayan conseguido pasar de una mediana actitud.

Para que una balanza sea aceptable como aparato de investigacion, debe reunir dos condiciones; á saber: exactitud y sensibilidad. Hasta ahora por mas esfuerzos que se han empleado, no se ha conseguido ni realizar absolutamente la primera ni aumentar indefinidamente la segunda.

En vista de esto, Mendeleef, profesor en San Petersburgo, ha construido una nueva balanza que difiere esencialmente de las usadas hasta el dia, en la que el fiel ha sido sustituido por dos anillos provis-

tos de hilos metálicos cruzados en ángulo recto, colocando una escala graduada detrás de ellos puede apreciarse en que division de esta se fijan los hilos y por consiguiente qué peso será necesario para restablecer el equilibrio completo entre los dos platicos, siempre que un ensayo prévio nos haya dado la relacion que guardan las graduaciones de la escala con los pesos.

El pequeño volúmen del instrumento, la posibilidad de manejarlo con rapidez, disposiciones mecánicas hábilmente combinadas que permiten pesar los cuerpos en condiciones tales que haya una rigurosa igualdad entre el peso del cuerpo y las pesas que le equilibran, consienten que este instrumento haya alcanzado una exactitud notable y una sensibilidad que permite apreciar hasta 0.00015 de gramo, delicadeza á que no se ha llegado hasta ahora en la construccion de las balanzas, pero que dista mucho de la del análisis espectral por la que se aprecia 0.000.000.000.01 de gramo de sódio.

En la estacion del Norte ha quedado ya establecido un tren hospital para la conduccion de heridos, bajo la acertada é inteligente direccion del que lo es del parque sanitario señor Grau.

En breve quedará completamente establecido tan importante servicio, segun las órdenes del director general de Sanidad señor Barrenechea, que en esta ocasion, como en otras muchas, ha demostrado su celo y actividad.

De los datos recibidos, y que en otro lugar publicamos referentes á las elecciones de senadores, resultan elegidos:

Un príncipe, el de Vergara, general Espartero.

Cinco duques.

Diez y ocho marqueses.

Doce condes.

Dos barones.

Diez generales.

Y tres obispos.

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones: Presidencia.—Real decreto disponiendo que las secciones del consejo de Estado continúen compuestas durante el presente año en la misma forma que tienen actualmente.

Guerra.—Real orden concediendo á don Mariano Quesada y Quintana, brigadier de ejército, la cruz de primera clase de San Fernando, con la pension de 500 pesetas.

Crónica Local.

Ayer á las diez de la mañana dió principio la solemne funcion religiosa que se celebró con motivo de la Santa pastoral visita del Ilustrísimo señor Obispo á la iglesia parroquial de Mahon y sus anejos. Mucho antes de la hora indicada y á pesar de lo lluvioso del tiempo, la plaza de la Constitucion y las calles de la carrera de la procesion se hallaban invadidas por una compacta multitud, viéndose engalanadas con colgaduras las casas y ocupadas las ventanas por gran número de personas.

La procesion salió á las diez y en un altar levantado junto á la Casa Consistorial, se revistió Su Ilustrísima, colocándose debajo del palio, cuyas varas llevaban los señores comandante de Marina, juez de primera instancia, baron de Benimuslem, excelentes señores don Spiridion Lá dico y marqués de Albranca, administrador de rentas, cónsul de Holanda, coronel de artillería y los tenientes coroneles de ingenieros y de infantería. Durante la carrera el señor Obispo pudo observar la compostura,

el decoro y el entusiasmo religioso de los mahoneses que se agolpaban á su paso para recibir su bendicion.

Cerraba la procesion el muy ilustre Ayuntamiento, presidido por el excelentísimo señor General gobernador, á quien cedieron la presidencia así el alcalde, señor baron de las Arenas, como el subgobernador, los cuales iban á derecha é izquierda del referido general. La banda de música del señor Calafat tocaba piezas escogidas

A las once terminó la procesion y dió principio á la misa y concluida esta se practicaron las ceremonias religiosas prescritas para casos tales.

El señor Obispo pronunció una breve plática desde el púlpito, dando las gracias al pueblo y autoridades y explicando el objeto de la visita pastoral, terminando la funcion á la una de la tarde.

Después el Ayuntamiento, los señores que llevaron las varas del palio y otras varias personas, acompañaron al prelado hasta su casa habitacion; luego el señor alcalde, en el salon de la Casa Consistorial dió las gracias á todas las personas que respondiendo á su invitacion habian contribuido con su asistencia á la solemnidad del acto.

El pueblo mahonés demostró ayer una vez mas sus sentimientos religiosos y su proverbial cultura y sabemos que nuestro querido prelado se encontraba profundamente conmovido de las pruebas de afecto que habia recibido.

De un momento á otro es esperado á esta ciudad don Mateo Jaume Garau, Obispo que fué de esta diócesi y actualmente lo es de la de Palma, quien viene por asuntos de su episcopado.

En la mañana del domingo un pobre bracero viniendo de cobrar el corto jornal que habia ganado la semana última, tuvo la desgracia de faltarle del bolsillo donde lo custodiaba sin que pueda esplicarse como aconteció.

A la persona que hubiese encontrado dicho dinero que lo contenia una bolsa, encarecámosle se apiade de este infeliz pues debia servirle para atender á la manutencion de su familia.

Esta redaccion tiene el encargo de recogerlo para entregarlo á su dueño, gratificando el hallazgo.

A ciento veinte y tres niños y ciento treinta y siete niñas ha administrado hoy Su Ilustrísima el Sacramento de la Confirmacion.

Mañana debe tener lugar en nuestro coliseo el beneficio del tenor señor Sabatini repitiéndose por segunda vez la ópera *Un ballo in Maschera*, ópera que fué representada ayer y con la cual no dudamos que todas las veces que la empresa la ponga en escena el teatro se verá concurrido como lo estuvo ayer.

Nos abstenemos de publicar revista hasta verla otra vez representada.

La Popular.—El baile dado en la noche del sábado por dicha sociedad fué uno de los mas concurridos de la temporada pudiendo los danzantes satisfacer sus anhelados deseos gozando de una de aquellas noches que pocas se pueden contar.

A divertirse que el carnaval vá á su término.

El próximo sábado tendrá lugar otro que segun tenemos entendido promete ser mas concurrido que el anterior.

Como pueden ver nuestros lectores por el telegrama inserto en el lugar correspondiente, ha vuelto á ser nombrado gobernador de estas islas don Felipe Puigdorfla.

SORTEO 7.º

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
12	15	2198	15	3660	15
34	10	2202	15	3689	50
280	10	2245	15	3744	10
325	10	2362	10	3763	30
352	15	2409	80		
412	10	2470	15		
823	30	2474	500		
886	10	2569	50		
		2579	15		
		2613	80		
1071	10	2831	10		
1236	10	2890	10		
1281	15				
1296	30				
1408	30	3003	15		
1502	10	3167	10		
1643	30	3383	10		
		3442	10		
		3468	10		
2053	10	3553	10		
2159	10	3609	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Valentin presbítero y mártir, y el beato Juan Bautista de la Concepcion fundador.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario en Santa Maria.

Santo de mañana.

Santos Faustino y Jovita hermanos mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 14.

Para Pollensa con sal laud Leonor pat. Rafael Covas con 6 trips. y 1 ps.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 54 minutos de la mañana.

—Pónese á las 5 horas, y 36 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 11 horas, y 17 minutos de la noche.

—Pónese á las 9 horas, y 13 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES
EL BIEN PUBLICO.

Madrid 12.—11'30 m.

Mahon 14.—8'54 m.

La Gaceta de hoy publica los nombramientos de los nuevos gobernadores civiles.

Para las Baleares ha sido nombrado don Felipe Puigdorfilá.

Han pasado la frontera 200 carlistas.

Madrid 12.—5'40 t.

Mahon 14.—8'58 m.

El duque de Montpensier llegará mañana.

El señor Mayans presidirá la

mesa de edad en el Congreso.

3 p. Interior, 18'35.

Exterior, 19'00.

Bonos, falta.

Madrid 13.—12'46 n.

Mahon 14.—9'8 m.

A la reunion de la mayoría han concurrido 207 diputados, habiendo pronunciado un discurso el señor Cánovas del Castillo en el que expresó que se habia hecho bastante en favor de la paz, y que esperaba conseguirla pronto y que era necesario res-

tablecer el crédito del país.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Presupuesto adicional.

El dia 16 del actual á las once de su mañana tendrá lugar en la Casa Consistorial la aprobacion definitiva del presupuesto adicional al ordinario del presente año económico por el Ayuntamiento y asociados reunidos en junta municipal segun previene el artículo 140 de la ley de 20 de Agosto de 1870. Y de conformidad con lo dispuesto en el artículo 141 de la misma, se convoca á dichos señores por medio del presente edicto para que concurran á la espresada reunion la cual se anunciará tambien á toque de campana una hora antes de inaugurarse.

Mahon 14 Febrero 1876.—El Baron de las Arenas.

TEATRO.

COMPANIA DE OPERA ITALIANA.

GRAN FUNCION EXTRAORDINARIA

PARA EL MARTES

15 DE FEBRERO DE 1876.

A BENEFICIO DEL PRIMER TENCOR

SIG. VICENTE SABATINI.

PROGRAMA.

Se pondrá en escena la ópera en cuatro actos del Maestro Verdi titulada:

UN BALLO
IN MASCHERA.

REPARTO.

PERSONAGES.

ACTORES.

Ricardo, Conde de Waswich.	Sr. Sabatini.
Renato.	Sr. Ciceri.
Amelia.	Sra. Trafford-Sabatini.
Ulrica.	Sra. Bettini.
Oscar, page.	Sra. Rizzago.
Silvano.	Sr. Montani.
Samuel.	Sr. Matteuzzi.
Tom.	Sr. Cicella.

Tal es la funcion que dedico al galante público mahonés de quien tantas pruebas de deferencia he recibido, y de quien tan gratos recuerdos guardará mi corazón donde quiera me encuentre. Anhele solo en este dia complacerle; si lo consigo es á lo que aspira S. S. S.

V. Sabatini.

Se empezará á las 8.

Precios los de costumbre.

NOTA:—A los Señores abonados que lo hayan sido durante la temporada de ópera y quieran obtener sus localidades para dicha funcion, les serán reservadas hasta las doce del mismo martes: pasada dicha hora se venderán al público las que no hayan sido recogidas.

dias. En esta imprenta informarán.

En venta.

Lo está en licitacion privada el predio «Torrauba vell» llamado tambien «de la Potarrá» situado en el término de Alayor.

Informará el notario don Nicolás Orfila.

Lo está la casa de la calle de la Infanta número 50 para su ajuste dirijase ei que le convenga á la misma casa.

Pérdida.

En la mañana del Domingo desde la Parróquia y calle de Isabel 2.ª se perdió UN PENDIENTE DE ORO (anellita) con tres topacios. La persona que lo presente en esta imprenta calle del Bastion número 39 recibirá una gratificación.

Nodriz.

Una que por habersele muerto la criatura deseaba encontrar una para amamantar. Leche de pocos dias.

LA POPULAR.

Esta sociedad dará en la noche del SABADO 19 de febrero su acostumbrado baile en el local del Teatro, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la Conserjería del mismo.

El espresado baile será coreado pudiendo asistir las personas á él suscritas en traje de máscara, sujetándose pero al reglamento vigente.

El sorteo de palcos tendrá lugar á las doce de la mañana del mismo sábado.

Mahon 14 Febrero 1876.